

Proyecto Global de Pastoral 2031-2033

El Proyecto Global de Pastoral plasma el sueño de Iglesia y país que queremos ser y tener.

Antecedente. El Papa Francisco visitó nuestro país en febrero del 2016. En la reunión con los obispos que tuvo lugar en la Catedral Metropolitana de la Ciudad de México, el Papa pidió a los obispos mexicanos hacer un serio y cualificado proyecto pastoral. Después de dos años de trabajo, a través de asambleas, experiencias de diálogo, de consulta y de escucha, los obispos nos ofrecen el Proyecto Global de Pastoral (PGP) 2031-2033. Es un proyecto porque la Conferencia del Episcopado Mexicano lanza una gran invitación, para que las diócesis, las parroquias, las comunidades, las comisiones, las pastorales hagan planes y programas más concretos.

El PGP se estructura en tres partes, cada una de ellas corresponde al método ver, iluminar y actuar; de manera que en la tercera parte se nos ofrecen directrices concretas para llevar a la acción.

Primera parte. En esta primera parte, los obispos nos ofrecen una mirada sobre la realidad global, una mirada a las heridas y esperanzas de nuestro pueblo mexicano y una mirada a las luces y sombras de nuestra Iglesia.

[Miramos - Proyecto Global de Pastoral \(pgp.org.mx\)](http://pgp.org.mx)

Segunda Parte. Los obispos nos iluminan a partir del acontecimiento de la redención y del acontecimiento guadalupano, que han de ser nuestra guía para vivir en México. Se nos propone a Jesús como modelo de toda relación, no solo porque Jesús resucitado nos da nueva vida a través del misterio de su pasión, muerte y resurrección, sino porque toda su vida es redentora: en el encuentro que tiene con los demás, en su predicación, en su forma de actuar. Por otro lado, el acontecimiento guadalupano nos recuerda la importancia de cumplir el deseo de Nuestra Señora de Guadalupe: “Mucho quiero, mucho deseo que aquí se construya mi casita sagrada”. En la traducción del náhuatl “casita sagrada” quiere decir un espacio de familiaridad, dónde todos tenemos cabida y podemos sentirnos como en casa.

[Interpretamos - Proyecto Global de Pastoral \(pgp.org.mx\)](http://pgp.org.mx)

Tercera parte. Esta parte del PGP es una orientación a la acción, los obispos nos presentan seis rasgos de la Iglesia que queremos ser y 35 compromisos para sanar heridas y relaciones para construir una Iglesia que refleje con mayor claridad el rostro del Padre y un país más justo. Queremos ser una Iglesia que:

- **Anuncia y construye la dignidad de las personas.** Para conseguirlo, se nos propone: a) una formación antropológica cristiana de manera integral y sistemática, b) generar espacios de encuentro, diálogo y trabajo con otros actores

de la sociedad, c) vivir los valores del Reino y fortalecer el protagonismo del laico y d) atender a las necesidades materiales y espirituales de la familia.

- **Se comprometa con la paz y las causas sociales.** Para conseguirlo, nos propone a) incorporar la Doctrina Social de la Iglesia como eje transversal en todos los procesos formativos, b) impulsar y reconstruir el sentido comunitario de nuestras comunidades, c) dialogar y colaborar con la sociedad civil y con organismos para construir la paz, d) apoyar y acompañar las causas indígenas en el cuidado y protección de sus riquezas naturales, su territorio y su cultura.
- **Sea pueblo, disponible y abierta a todos.** Para ello debemos: a) reconocer, valorar y acompañar la religiosidad popular, b) implementar las estructuras necesarias para favorecer la colaboración de laicos, c) abrir más espacios para ser una Iglesia incluyente donde se acoja a: esposos vueltos a casar, homosexuales, madres solteras, ancianos, indigentes y migrantes, entre otros, d) que obispos y presbíteros asuman y tomen conciencia de su ser Iglesia Pueblo, e) promover el liderazgo femenino y una participación más amplia en la vida de la Iglesia, f) valorar la presencia y el testimonio de las consagradas y consagrados y fortalecer su integración en los procesos evangelizadores de las diócesis, g) promover y fortalecer una participación más intensa de los sacramentos.
- **Sea misionera y evangelizadora.** Necesitamos: a) fortalecer la experiencia de la Misión Continental, así como la misión “Ad gentes, b) promocionar e impulsar procesos evangelizadores en las comunidades cristianas y generar itinerarios de formación, c) implementar experiencias de acompañamiento y formación permanente para los presbíteros, d) renovar procesos y programas de formación del país, e) conocer y asumir en nuestros procesos pastorales, la conversión pastoral, la sinodalidad y la riqueza del Método Guadalupano de evangelización, f) fortalecer los equipos de trabajo y los procesos de renovación de los planes de pastoral de las Provincias, y g) promover una vida más profunda de oración y el impulso de la práctica de la “lectio divina”.
- **Sea compasiva y testigo de la redención.** Queremos comprometernos a: a) realizar de manera efectiva y creativa el hacer una Iglesia pobre para los pobres, b) implementar y hacer crecer centros de escucha y atención a víctimas, c) identificar y acompañar a los grupos vulnerables de nuestra sociedad, d) centros de apoyo para el desarrollo integral de las personas, y e) crear o fortalecer los grupos de Cáritas.
- **Comparta con adolescentes y jóvenes la tarea de ser un país lleno de alegría y esperanza.** Para ello debemos: a) promover iniciativas de educación y desarrollo humano integral de adolescentes y jóvenes en nuestras parroquias, b) instrumentar iniciativas pastorales para acercarnos a los adolescentes y jóvenes en sus diversas realidades y ambientes, c) acompañar y promover encuentros con Jesucristo Vivo, d) favorecer iniciativas de evangelización y trabajo misionero de los jóvenes hacia los mismos jóvenes y e) realizar proyectos pastorales encaminados a

acompañar y ayudar a los jóvenes en riesgo de: violencia, narcotráfico, prostitución, trata de personas, etc.

[Actuamos - Proyecto Global de Pastoral \(pgp.org.mx\)](http://pgp.org.mx)